

El petróleo, el cobre y el aluminio

deben ser la base de la prosperidad nacional

PERO NO HAY DECISION PARA EXPLOTAR ESAS RIQUEZAS EN BENEFICIO DE NUESTRO PUEBLO. NOS SOMETEMOS A LA LEY DE LOS MONOPOLIOS.

En vez de utilizar las riquezas de nuestro suelo se contraen deudas y más deudas y se establecen impuestos y más impuestos.

Comentario al margen de las declaraciones del 26 de los corrientes del señor Presidente Orlich.

El señor Presidente Orlich, en declaraciones hechas a la prensa, ha dicho que el país necesita contratar un empréstito más de diez millones de dólares, para vencer nuevos problemas planteados. Esta noticia ha dado lugar a muchos comentarios en nuestro medio, especialmente en los círculos obreros. Son desalentadoras las declaraciones del señor Presidente porque revelan que el Gobierno sólo acierta a tomar el camino de los empréstitos para resolver los problemas económicos y fiscales del país. Un conocido político costarricense, comentando el tema, hizo declaraciones a uno de nues-

tros redactores que vamos a reconstruir a continuación:

"Es absurdo lo que ocurre en Costa Rica —dijo— es absurdo y es vergonzoso. El nuestro es un país muy rico y no hay razón para que vivamos de limosnas y de préstamos. Los empréstitos son deudas que a la larga agravan más los problemas que se pretende resolver. ¿Por qué pedir dinero prestado si tenemos recursos suficientes para levantar la economía nacional a niveles de verdadera fantasía? Observe usted: tenemos petróleo en abundancia. —Pasa a la Pág. 7—

El que salga los domingos al campo puede llevarse su cachimbazo

"Buscamos guerrillas comunistas en las montañas", declara el ejército privado del Movimiento Costa Rica Libre.



¡Se arruinaron los domingos en Costa Rica!

60 familias pierden su casa en Siquirres

En Siquirres se ha presentado un gravísimo problema social. Unas sesenta familias han perdido su casa y están a punto de ser desalojadas por la fuerza pública y arrojadas prácticamente a la calle.

Estas familias construyeron sus casas en una zona de unas dos hectáreas ubicadas en un lugar muy céntrico de Siquirres, a escasos cien metros de la vía férrea y tienen una permanencia hasta de veinte años en ese lugar o adquirieron sus lotes por compra a otras personas.

Pero resulta que hace algún tiempo, una sociedad reclamó como suyos los terrenos en que estas familias se habían asentado. Los jefes de familia descuidaron el juicio respectivo y lo perdieron. Ahora se les está notificando la orden de abandonar el lugar dentro de un plazo perentorio.

La sociedad que ha reclamado la propiedad de los terrenos es la Sucesión Espinach.

Los vecinos están muy alarmados con la gravísima situación que se les ha creado y están tratando de obtener el apoyo de las autoridades para impedir que se lleve a cabo una medida tan injusta.

OTRO PELIGRO:

"La Unión Monetaria Centroamericana"

Los presidentes de los Bancos Nacionales de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica decidieron crear la "Unión Monetaria Centroamericana", según informaron los diarios de principios de esta semana. En el caso de Costa Rica, en que todo el sistema bancario es nacional, suponemos que quien suscribió el referido acuerdo monetario fue el Presidente del Banco Central y no el del Nacional. Sin embargo, para el caso es lo mismo.

Cuando se publiquen los proyectos completos para su ratificación, pues el acuerdo requiere ratificación por los gobiernos de las cinco repúblicas, entonces podremos nos-
—Pasa a la Pág. 7—

No puede la Municipalidad de S. José aumentar los impuestos

ANTES DE SUBIRLOS, DEBIA EXPLICAR EN QUE GASTA LOS MILLONES QUE RECIBE.

La Municipalidad de San José anuncia una nueva alza de impuestos. Todos los vecinos de San José tendrán que pagar más por el simple hecho de ser propietarios de casas y de lotes en la ciudad.

Esta política, como es fácil comprenderlo, afectará no sólo a los propietarios mismos sino también a los que no son propietarios pero que alquilan casas para vivir.
—Pasa a la Pág. 7—

Tragedia de grandes proporciones amenaza la vida de los costarricenses

Una Comisión de la OEA, encabezada por Gonzalo Facio, ha declarado al Gobierno de Cuba culpable de una supuesta introducción de armas en Venezuela. Rómulo Betancourt había hecho la respectiva acusación y ahora pide sanciones contra Cuba. Detrás de Betancourt están los tentáculos de los grandes monopolios de los Estados Unidos y, de manera muy especial, la política de agresión de los militares del Pentágono y de sus lacayos latinoamericanos. Todas las fuerzas empeñadas en aplastar la Revolución Cubana y aún de precipitar al mundo en los horrores de una guerra mundial, están detrás de la maniobra de Rómulo Betancourt. Por consiguiente, era esperable que la Comisión de la OEA, presidida por el autor intelectual del "Crimen del Codo del Diablo", condenara a Cuba y la declarara "país agresor". Hace unos cuantos meses Gonzalo Facio proclamó, sin sombra de disimulo diplomático, que había llegado la hora de intensificar el terrorismo dentro de Cuba. Es decir, que había llegado la hora de desarrollar toda una ola de crímenes en las ciudades y en los campos de la isla antillana. Si esa es la actitud de Facio qué escrúpulos podían impedirle a este hombre prestarse para que se diera un fallo como el que comentamos?

Los periódicos de derecha del Continente han comenzado a editorializar en relación con este asunto y a pedir, "alarmados", que se sancione a Cuba. Las sanciones que piden son de dos clases: rompimiento de relaciones con Cuba por parte de los países latinoamericanos que todavía las mantienen, y sanciones militares contra Cuba mediante una invasión. Para solicitar estas sanciones se apoyan en el Tratado de Río de Janeiro. Sobre este extremo tendrá que pronunciarse la OEA al conocer del dictamen de su "comisión investigadora". ¿Qué va a decir el organismo superior de la OEA, o sea el conjunto de representantes de todos los países del Continente?

Todo parece indicar que ni a Rómulo Betancourt, ni a los militares del Pentágono, ni a los gorilas de América Latina les preocupa gran cosa que la OEA decreta o no decreta sanciones contra Cuba. Claro que ellos luchan porque haya sanciones. Pero saben de sobra que México, el Brasil y otros países del Continente no se someterán al capricho del Pentágono expresado por medio de la OEA. Saben también que la OEA no tiene fuerza para poner en ejecución un plan de sanciones como el que se le sugiere. ¿Qué buscan entonces? Buscan, pura y simplemente, el pronunciamiento de la OEA contra Cuba para actuar ellos luego por su cuenta y riesgo. Están madurando un plan para agredir a Cuba, en colaboración con los contrarrevolucionarios cubanos, y con el apoyo decidido de los monopolios y de los militares de los Estados Unidos. Piensan que el pronunciamiento de la OEA, por literario que fuera, les podría servir para justificar ante el mundo el gravísimo paso que se proponen dar. Probablemente en el plan de Betancourt están involucrados los Gobiernos centroamericanos y tal vez algún otro Gobierno del Caribe. Se comenzará por una fingida invasión de contrarrevolucionarios cubanos a la isla, pero se calcula que esa invasión muy pronto se convertirá en una guerra entre Cuba y varios países de la región del Caribe. Suponen que luego la guerra se generalizará a toda la América Latina. Parten del supuesto estúpido de que el Mundo Socialista va a permitir, con los brazos cruzados, que el Pentágono, maniobrando por medio de unos cuantos gobiernos latinoamericanos, invada a Cuba y acabe con la Revolución Cubana.

Como se ve, lo que hay en perspectiva es un gran incendio bélico de la zona del Caribe cuyas consecuencias nadie puede prever en estos momentos.

Desde hace algún tiempo los exiliados cubanos hablan de la proximidad de su golpe. Manuel Ray dijo en Washington que antes del 20 de mayo próximo él estará gobernando en Cuba. En algunos puntos del área centroamericana se intensifican los entrenamientos de cubanos y de mercenarios contratados por ellos. Un día de estos, la doctora cubana Márquez, residente en Costa Rica, cantó gloria en un artículo publicado en "La Prensa Libre" y, coincidiendo con las otras informaciones, anunció la proximidad de la agresión. Se ve a las claras que los señores contrarrevolucionarios cubanos saben a qué atenerse y que sus ilusiones están directamente vinculadas con el posible pronunciamiento de la OEA.

Queda una cosa por aclarar: ¿Qué papel va a jugar Costa Rica en este conflicto que se aproxima? Podría considerarse que la actitud de Gonzalo Facio responde a una decisión del Gobierno de Costa Rica? Y en este caso, colaboraría el Gobierno de Costa Rica en la agresión contra Cuba? Nosotros nos inclinamos a creer que el Gobierno de Costa Rica tiene más interés en complacer al pueblo de Costa Rica que a Gonzalo Facio. El pueblo de Costa Rica no quiere guerra con ningún país hermano. El pueblo de Costa Rica quiere trabajar en paz. El Gobierno del señor Orlich no ha ocultado su antipatía hacia la Revolución Cubana. Pero sus integrantes son personas sensatas y no creemos que sean capaces de empujar a nuestro pueblo a una tragedia de grandes proporciones como la que sin lugar a dudas surgiría de una guerra en el Caribe como la que se planea.

Hacemos un sincero llamamiento al señor Presidente Orlich, a sus colaboradores en el Gobierno, a los capitalistas costarricenses y al pueblo en general, para que, unificados alrededor de las mejores tradiciones de nuestro pueblo, defiendan la tranquilidad de los habitantes de este país. Cualquier acción contra Cuba, en los actuales momentos, es descabellada y está llamada a fracasar estruendosamente. Es posible, además, que tal acción sea el comienzo de una serie de guerras civiles en el Caribe, sangrientas y dolorosas, y los costarricenses, tanto los de derecha como los de izquierda, debemos ponernos de acuerdo para evitar que nuestra Patria sea víctima de la tempestad bélica que se engendra y para evitar que estalle una tercera guerra mundial.



SANDINO

El 21 de febrero se cumplieron 30 años de la muerte de Augusto César Sandino, a quien en 1934 el embajador norteamericano Bliss Lane ordenó asesinar, después de una comida que el presidente Sacasa le ofreció, y a la que asistieron también el padre de Sandino, don Gregorio, el ministro Salvatierra, y los generales sandinistas Estrada y Umanzor, estos también inmolados junto al gran General de Hombres Libres, así como su hermano Sócrates Sandino.

Sandino es un símbolo que no perece; al contrario, al paso del tiempo se magnifica más la aureola que lo cubre y lo enseña sobre las montañas de América como ejemplo de dignidad y de patriotismo.

Su sangre no se derramó en vano. Entintó un estandarte que es el que levantan los buenos latinoamericanos que quieren verse libres de férulas extranjeras y soberana a su Patria.

Aindiado, valiente y generoso, el guerrillero de Las Segovias, si viviera, sonreiría al ver que su adversario todos los días, sin faltar uno solo, muerde el polvo de la derrota de un extremo a otro de la Tierra.

Es el mejor homenaje que los pueblos le rinden en el fragor relampagueante de la liberación nacional.

LIBERTAD

Director
OVIDIO SALAZAR

Sábado 29 de Febrero de 1964
AÑO 2 — No. 67

San José, Costa Rica, A. C.
Impreso en Imprenta Elena

La URSS y E.U. concertan nuevo tratado cultural

ES UN NUEVO PASO ADELANTE EN LA POLITICA DE COEXISTENCIA PACIFICA

Se acaba de firmar un nuevo tratado cultural soviético-norteamericano. Aunque este nuevo instrumento de la política exterior de ambos

países constituye una continuación de otros acuerdos y tratados, representa sin embargo un paso más, de incuestionable avance, de la política

de coexistencia pacífica, un nuevo progreso en la línea de distensión internacional que caracteriza la política exterior de la URSS y a la que, gradualmente, se han tenido que ir asimilando otros gobiernos, porque tal política expresa la voluntad y los deseos de los pueblos y su práctica interesa por igual a unas y a otras naciones.

El Tratado prevé, según el cable de la A. F. P., un intercambio de estudiantes y profesores universitarios, por un periodo máximo de siete meses, así como de especialistas científicos, industriales, agrícolas y profesionales.

ICE viola el derecho de asociación sindical

SOBRE ESTE PROBLEMA HACE DECLARACIONES SOLIS BARBOZA, SECRETARIO a. i. DE LA C. G. T. C.

Es necesario denunciar y darle gran publicidad a las actitudes del ICE como patrono; es decir, a las actitudes anti-obreras y violatorias de los derechos de los obreros en cuanto a organización sindical y pe-

tuación se refiere. Y es obligatorio hacerlo porque se trata de una Institución del Estado y su mala conducta en ese aspecto le sirve de mal ejemplo y de sostén a la política de

—Pasa a la Pág. 7—

—Pasa a la Pág. 7—

Los Leones de Liberia campean por sus respetos

El Club de Leones de Liberia está dando la talla. Ya no se reúnen simplemente para rugir y comer. Esto les resulta muy prosaico e intrascendente. Y nada mejor para conseguirlo que emprenderla contra los precaristas y salir a la palestra, lanza en ristre, a defender los sagrados intereses de los terratenientes del cantón. De manera que los Leones de Liberia han devenido en una asociación, entre las muchas que hay, para salvaguardia del derecho de propiedad de los geógrafos liberianos.

"La Nación" del domingo 23 de febrero trae en primera plana una nota informativa sobre actividades de los Leones de Liberia que confirma todo lo dicho en el párrafo anterior. El título, que lo dice todo, reza: "Nueva invasión a terrenos efectuada por precaristas es denunciada". Luego agrega: "Don Mario Rivas, Presidente del Club de Leones de Liberia, envió ayer una comunicación oficial al señor Romano Orlich, Presidente de la Junta Directiva del ITCO. Solicita, a nombre de la ciu-

dadania, una pronta y decidida intervención ante esta nueva invasión".

Un último subtítulo expresa dramáticamente: "Urge intervención que venga a clarificar este estado de cosas en Costa Rica para aliviar la incertidumbre que amenaza sobre la propiedad privada".

Cualquiera diría, leyendo esta cursi y ridícula terminología, que se trata de algo así como una invasión de la Guardia Nacional de Nicaragua en los predios guanacastecos. Pero no, resulta que los denunciantes del Club de Leones de Liberia, al igual que otros cófrades de los cantones de la bajura, mantienen excelentes relaciones con los Somozas. Hasta tal punto esto es cierto, que como los tachos tienen grandes latifundios en Liberia (El Murciélagos) y en Santa Cruz (El Viejo), los leones están considerando invitarlos a tomar parte en sus asociaciones. Por tanto, no hay que temer, pese al tono de terrible dramatismo del telegrama del señor Rivas, que se trate en este caso de la invasión de

la Guardia Nacional. La invasión de que hablan es de precaristas, es decir, de campesinos sin tierra y sin trabajo que se internan a voltear

montaña y hacer su rancho en los enormes latifundios incultos del cantón de Liberia. Si el ITCO no fuera lo que es, debería contestar la

excitativa de los flamantes Leones ordenando la expropiación de sus latifundios y su distribución entre los campesinos pobres de Liberia.

Antes pagaba ₡ 15 y ahora el SNAA le cobra más de ₡ 150

Doña Orfilia Carvajal Vargas, ha dirigido al Comité Nacional de Lucha contra las Tarifas de Agua, la siguiente expresiva carta:

Me dirijo a ustedes por este medio, luego de saludarlos y felicitarlos por esta defensa, por las causas justas, y sobre todo, para aquellos de escasos recursos económicos; y que ustedes están haciendo a través de LA VOZ DEL TROPICO, esta emisora, la única del país que podríamos llamar la Voz del Pueblo.

Señores, pido a ustedes dar lectura a esta mi exposición que a continuación doy, en su programa tan numerosamente escuchada

de y que ustedes transmiten todas las noches a las 8 p. m.

He cumplido siempre con el pago de impuestos.

Había estado pagando ₡ 15.00 ó ₡ 18.00, con recargo por exceso de agua pues tengo medidor, pero de estos pagos que había venido haciendo anteriormente, me cobraron, y pagué luego en el primer bimestre de 1963, la elevada cantidad de ₡ 133.30, que con sacrificios y sorprendida los pagué, pero vuelvo luego a pagar el segundo bimestre y me encuentro que habían elevado el cobro a más de ₡ 150.00; entonces resolví no cancelarles dicho recibo. Señores, ¿cómo es posible hacer frente a este desenfreno?

Por este medio pido respetuosamente al Honorable Gobierno de la República, a la Honorable Asamblea Legislativa, a la Honorable Corporación Municipal de San José, poner la mano en el corazón y estudiar esta situación bastante grave por cierto y darle por lo consiguiente un contenido más acorde con lo más justo y razonable.

Quedando de ustedes bastante agradecida y a la orden me suscribo,

Orfilia Carvajal Vargas v. de O.
Céd. N° 1-059-7649

NOTA: Mi propiedad queda situada en la carretera a La Uruca, Barrio Iglesias Flores.

Otro peligro...

otros hacer una análisis a fondo y detallado de los mismos. Pero desde ahora queremos dar la voz de alerta sobre los peligros que entraña este acuerdo, si fuera ratificado.

Costa Rica, con su Banca Nacionalizada, con su Banco Central con las funciones respectivas de Banco Emisor, tiene, o puede tener, cierta independencia en su política monetaria. Si no la tiene, es porque los gobiernos que padecemos y los directores de los bancos nombrados por ellos, han querido supeditarse a las exigencias del Fondo Monetario Internacional. Pero la estructura de nuestro sistema bancario nacional es técnicamente apta para observar una política monetaria y una política crediticia independiente, acorde con los intereses nacionales.

Cualquier acuerdo monetario a que lleguemos con los bancos de Centro América significa atar nues-

tro sistema bancario, ahora si orgánicamente, al control del Fondo Monetario Internacional y en general del Capital Financiero de los Estados Unidos.

Por otra parte, el establecimiento de una moneda única en Centro América puede conducir a una seria restricción en cuanto a cuestiones tales como el comercio exterior, o, mejor dicho, a una pérdida de soberanía en esta materia tan vital. Es claro que los bancos yanquis tratan de utilizar su hegemonía sobre el sistema monetario que surja, para afianzar las posiciones comerciales de su país. Así, el comercio con los mercados de Europa y, en particular, con los países socialistas, podría verse seriamente restringido. No olvidemos la experiencia del Convenio de Bretton Wood, cuyas ataduras aún no han podido romperse.

No puede la Municipalidad...

Los dueños de casas de alquiler podrán levantar los arrendamientos porque la ley los autoriza para hacerlo en este caso. El presupuesto de la Municipalidad de San José es de varios millones de colones y prácticamente lo gasta en burocracia. La Municipalidad ya no tiene a su cargo la cañería, ni las cloacas. No atiende las calles porque como a todos nos consta están llenas de huecos y cada día son más intransitables. Con el dinero que está recibiendo actualmente la Municipalidad podría de sobra financiar la pavimentación de la capital. Pero ni siquiera logra medio remendar los huecos más grandes de la ciudad.

¿En qué gasta entonces el dinero? Estamos seguros de que el aparato burocrático de la Municipalidad no resiste un ligero análisis. Los dineros comunales están siendo derrochados. ¿Y quiere todavía más dinero la Municipalidad de San José?

Sería bueno que comenzara por explicarnos cómo está invirtiendo los dineros que recibe y en qué medida los vecinos de San José reciben beneficios de la inversión de esos dineros.

En tanto este asunto no sea debidamente aclarado la Municipalidad carecerá de fuerzas para imponerle al pueblo nuevas cargas.

La URSS y E. U...

Un anexo al convenio estipula un acuerdo entre las comisiones de energía nuclear de los dos países, para el intercambio de especialistas y de informaciones sobre la investigación nuclear.

Como se podrá comprender, a pesar de lo lacónico del cable, los Estados Unidos han accedido a firmar con la Unión Soviética un tratado que, por sus grandes proyecciones, pone en ridículo toda la política que los embajadores yanquis llevan a cabo en nuestros países de América Latina.

Aquí se acusa de comunista o de filo comunista a cualquiera que acepte hacer un viaje de estudio a un país socialista. Aquí se levantan listas negras con los pocos intelectuales y profesionales que viajan a Cuba o a los países socialistas de Europa. Aquí el "Movimiento Costa Rica Libre" acusa de elementos subversivos o que preparan la subversión, y hasta de "guerrilleros entrenados por Fidel Castro", a las personas, de uno y otro sexo, niños, jóvenes y viejos, que han viajado a Cuba. Aquí existe un miedo que linda con el terror en los círculos universitarios, a propósito de cualquier invitación para viajar a la URSS. Por ejemplo, no hace mucho tiempo un distinguido profesor universitario tuvo que desistir de un viaje al Socialismo la propia víspera de emprenderlo, porque se le hizo saber que si lo realizaba sería destituido de su cátedra.

En suma, la Embajada Americana ha gastado millones de dólares aquí creando un ambiente macartista, asustando y chantajeando a medio mundo para impedir que nuestro pueblo se relacione con los pueblos hermanos de los países socialistas. Se ha tratado así de crear un ver-

dadero cordón sanitario para que nadie viaje. Y a los comunistas que viajan se les montan procesos estúpidos, acusándolos de fantásticas conspiraciones, como fue el caso de la historieta del encendedor.

Pero los Estados Unidos, o mejor dicho, su Gobierno, presionado por su propio pueblo, por la opinión pública mundial y también por sus intereses, practica una política exterior distinta a la que tratan de imponer en el extranjero. Esto es así en lo que se refiere a la política de comercio exterior, como se acaba de ver con el asunto de la venta de trigo a la Unión Soviética y lo es también en lo que se refiere al intercambio cultural, deportivo y científico.

Esta situación tiene que terminar. Y prácticamente está terminando. Cada día hay más gobiernos, incluso tan reaccionarios como el de Francisco Franco en España, que rehúsan aceptar las imposiciones yanquis en materia de comercio exterior o en general en política exterior.

En nuestro país se observan algunos signos de cambios inminentes. Aunque con cierto temor y cierta timidez, se dan pasos en el camino de una política exterior más independiente. Especialmente crece la opinión favorable al comercio con el campo socialista. Esos pasos deben afirmarse y el gobierno debe emprender resueltamente, como conviene a los intereses de toda la nación, inclusive sus clases poseedoras, negociaciones para entablar en gran escala intercambio comercial, cultural, científico y deportivo.

La cortina de mentiras que nos aísla del campo socialista debe ser levantada. La histeria macartista está en camino de ser derrotada para la conveniencia de todos.

ESCAZU SE ORGANIZA CONTRA EL SNAA

El domingo anterior se celebró en Escazú, en horas de la mañana, una importante reunión convocada por un grupo de vecinos, para tratar el grave problema de las tarifas de agua. Durante los días anteriores se distribuyó una hoja volante invitando para el acto y exponiendo el motivo de la convocatoria.

La reunión del domingo estuvo muy concurrida y a ella asistieron vecinos de todos los distritos de Escazú, inconformes y preocupados por el grave problema de las tarifas de agua. También asistió una delegación del Comité Nacional de Lucha contra las Tarifas de Agua, que había sido invitado.

ICE viola..

represión que contra el movimiento obrero desarrolla la mayoría patronal. Y es obligatorio hacerlo porque tratándose de una Institución del Estado, aunque se denomine autónoma, con sus actuaciones al margen de la ley y de la moral, está comprometiendo directamente la conducta del Estado costarricense, al que está poniendo en el papel de violador de los Convenios (Nos. 87 y 92) de la OIT (Organización Internacional del Trabajo) que el mismo ha suscrito y que son ley en nuestro país.

El ICE como patrono ha violado todas las disposiciones legales vigentes que establecen el derecho de los trabajadores a organizarse sindicalmente y ha violado la prohibición terminante de "Obligar a los trabajadores, cualquiera que sea el medio que se adopte, a retirarse de los sindicatos o grupos legales a que pertenezcan, o influir en sus decisiones políticas o convicciones religiosas..." (Art. 70, inciso c) - Código de Trabajo); pero no ha hecho sólo eso sino que ha incurrido en actos más reprobables, como son el de valerse de testafierros y de individuos serviles y sin moral para ejercer esa represión y el de felicitar luego a quienes han tomado acción para reprimir el desarrollo de un sindicato (inscrito ya en la Oficina de Sindicatos del Ministerio de Trabajo) en ciertas dependencias de la Institución.

El ICE como patrono ha violado y sigue violando disposiciones constitucionales tales como: Artículo 25 de la Constitución Política: "Los habitantes de la República tienen derechos de asociarse para fines lícitos..."; Artículo 27 de la Constitu-

ción Política: "Se garantiza la libertad de petición, en forma individual o colectiva, ante cualquier funcionario público o entidad oficial, y el derecho a obtener pronta resolución"; Artículo 28 de la Constitución Política: "Nadie puede ser inquietado ni perseguido por la manifestación de sus opiniones ni por acto alguno que no infrinja la ley"; Artículo 61 de la Constitución Política: "Se reconoce el derecho de los patronos al paro y el de los trabajadores a la huelga, salvo en los servicios públicos, de acuerdo con la determinación que de éstos haga la ley y conforme a las regulaciones que la misma establezca, las cuales deberán desautorizar todo acto de coacción o de violencia".

En la reunión se puso de manifiesto el deseo de luchar de los vecinos y finalmente se constituyó un Comité que quedó integrado por las siguientes personas:

Don José María Herrera Salas
Don Alfredo Gutiérrez
Don Eloy Araya Fernández
Doña Alice de Herrera
Doña Alicia León Córdoba
Don Jesús Siles Gómez

Don Federico Zúñiga Hidalgo
Don Juan L. Rojas Fernández
Don Gabriel Montes Delgado
Don Miguel Montes Madrigal
Don Víctor Araya Arias
Don Edgar Gómez Delgado
Don Mariano Morales
Don Ezequiel Zamora
Don Roberto Mena
Don Juan Monge Marín

Este Comité ya ha empezado a reunirse, a cumplir algunas tareas, la principal de las cuales es mantener a todos los vecinos de Escazú y sus distritos en huelga de pagos contra el SNAA y exigir que la Municipalidad se haga cargo nuevamente de la cañería.

El ICE ha violado todas estas y otras disposiciones legales y constitucionales, al impedir que sus empleados del Departamento de Teléfonos se sindicalizaran y le obligaran a negociar un Pliego de Peticiones, presentado con base en disposiciones claras del Código de Trabajo y llenando todos los requisitos legales que el mismo cuerpo legal establece.

Como se explicará en futuras publicaciones, el ICE, valiéndose de métodos reprobables y muy de uso en empresas extranjeras estilo United Fruit Company y Standard Fruit Company, con uso de coacción directa o indirecta y haciendo uso de violencia sutil, ha logrado destruir un sindicato (ATELCOS) recién fundado por el gremio de telefonistas, y ha logrado impedir que se llevara hasta el final la tramitación de un Conflicto Colectivo de carácter Económico Social que en principio estuvo apoyado por mucho más del

60% (que exige la ley) de los empleados del Departamento de Teléfonos. Por supuesto, esto no es un triunfo del ICE, ni es tampoco una derrota para los trabajadores. Los trabajadores han tenido una experiencia muy importante que les servirá para futuras acciones y el ICE se ha desmascarado como una Institución anti-obrera; pero algo más que va contra el prestigio del ICE; ha quedado claro que de costarricense ya no tiene nada y que por el contrario, se ha convertido en instrumento de inversionistas extranjeros que además le obligan a desarrollar una política obrero-patronal contraria a las normas de decencia y de comprensión que nuestras leyes laborales imponen.

Es obligación de todo buen costarricense defender las instituciones nacionales de servicio público. En ese aspecto, somos defensores del ICE. Quisiéramos que el ICE llenara a plenitud su cometido en bien de la nación; pero esa actitud clara no nos obliga a callarle a la institución sus procedimientos anti-costarricenses en el aspecto de sus relaciones con los trabajadores ni nos obliga a callarle a la institución su entreguismo al capital extranjero. En ambos aspectos estamos dispuestos a librar una lucha; para democratizar al ICE, y para liberarlo de las garras del capital extranjero que desnatura su función de empresa nacional de desarrollo y de servicio para el pueblo.

En próxima oportunidad, nos proponemos, si el señor Director nos brinda la facilidad, ahondar más en este problema de la conducta del ICE como patrono.

El petróleo...

dancia y de buena calidad. Pero los intereses petroleros norteamericanos se empeñan en mantenerlo oculto porque han declarado a Costa Rica "zona de reserva petrolera". No sacan el petróleo ellos ni permiten que lo saquemos nosotros. Pero cuando llegue el momento de sacarlo, la riqueza será para ellos y no para nuestro pueblo. El caso de Venezuela es aleccionador al respecto, Venezuela extrae millones de barriles de petróleo todos los días, de sus pozos, y el pueblo venezolano vive miserable y el Gobierno venezolano tiene que contratar constantemente empréstitos. La razón es que las compañías petroleras son las que usufructúan esa fabulosa riqueza del pueblo venezolano. La única solución para cualquier pueblo latinoamericano está en que el petróleo sea explotado por el Estado ya que los capitalistas nacionales no tienen capacidad económica para hacerlo. El Gobierno de Costa Rica, por ejemplo, podría encontrar en Europa socialista los recursos necesarios para explotar el petróleo por su cuenta y en beneficio del país. Ese es el camino que siguió la India y es el que están siguiendo el Brasil y la Argentina. El Estado mexicano es dueño del petróleo mexicano. La India consiguió financiarse en el socialismo sin adquirir ningún compromiso político. El mundo socialista le dió maquinarias y téc-

nicos. Lo mismo va a ocurrir en Brasil y en la Argentina. Si Costa Rica explota su petróleo, podrá cubrir todos los déficits fiscales con sus propios recursos, podrá financiar un desarrollo impetuoso de su economía, construir escuelas, universidades, hospitales, jardines infantiles, parques, casas baratas, etc. Nuestro pueblo podrá gozar de un nivel de vida mucho más alto sin necesidad de que nuestro Gobierno solicite a los banqueros norteamericanos, en préstamo, los dineros que las grandes compañías nos han absorbido. Es decir, sin necesidad de pedir en préstamos nuestros propios dineros. También puede explotar el Estado costarricense el aluminio y el cobre que abundan en su suelo. Se trata de riquezas verdaderamente fabulosas que se mantienen inexploradas o en espera de que las exploten los monopolios extranjeros en su beneficio. Esto no puede seguir así. Nuestra miseria es resultado de la sumisión de nuestros Gobiernos a los grandes monopolios internacionales. Nuestro país necesita un Gobierno enérgico, no es necesario que sea socialista, pero si es necesario que sea capaz de apoyarse en el pueblo para romper la maraña de los grandes intereses creados y poner al pueblo a disfrutar de lo que le pertenece.

Secretos del espionaje de los E. U.

Opiniones

La Agencia Central de Inteligencia (C. I. A.)

Este organismo del Gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica es quien tiene a su cargo toda la labor de espionaje, conspiración, golpismo y asesinatos en el mundo entero.

Su presupuesto se estima conservadoramente en US \$2.500.000.000.00 y emplea unas 75.000 personas bajo su control directo y millones más en forma indirecta o combinada.

Por orden de importancia sus jefes son:

1º—John McCone. Se le considera, después del Presidente de los EE. UU., el hombre más poderoso. Es miembro del COMITE EJECUTIVO DEL CONSEJO DE SEGURIDAD NACIONAL; CONSEJERO PRESIDENCIAL y DIRECTOR DE LA AGENCIA CENTRAL DE INTELIGENCIA. Es un hombre duro y brutal. Trata poco con sus subordinados inferiores.

2º—Marshall S. Carter, Teniente General del U. S. Army, vinculo inmediato con el Presidente de los EE. UU. y John McCone, designado por el Senado asimismo. Muchas de las decisiones de operaciones altamente secretas son tomadas por él.

3º—Lyman B. Kirkpatrick Jr., Jefe del Gabinete de McCone. Ha sido víctima de la poliomielitis y está confinado a la silla de ruedas.

4º—Richard Helms, Tesorero. Director del Departamento de Planes y Operaciones. A su cargo están los



The huge CIA headquarters at Langley, Virginia.

asuntos más turbios y repugnantes del sórdido organismo.

5º—Ray Cline, su labor es de recopilación de todo el material clasificado. A sus órdenes hay un ejército de técnicos, científicos, analistas, recopiladores, etc. Es quien escoge a los candidatos a agentes de la Agencia Central de Inteligencia de importancia.

6º—Sherman Kent, Miembro del Gabinete de la Agencia. Ex profesor. Interpreta toda la información recibida y la coordina.

7º—Albert C. Wheelon, doctor en Ciencias. Tecnólogo. Es el hombre a cuyo cargo está el espionaje mediante aparatos. Desde aviones U-2 hasta microfones del tamaño de una píldora de sacarina.

La Agencia Central de Inteligencia se ocupa exclusivamente del espionaje y la conspiración en el campo político y económico.

Sus oficinas principales están en el estado de Virginia, localidad de Langley. (Ver foto).

Alerta, medios informativos...!

Las Agencias de Publicidad y el control de los anuncios

La libertad de prensa, esa gran conquista de los forjadores de la Revolución Francesa, hace ya mucho tiempo que anda de capa caída. Los periódicos de nuestro país y demás órganos de información — como la generalidad de los del mundo capitalista — no reflejan los intereses populares sino al contrario, el de los anunciantes.

Las "hojas periódicas" nacieron como único medio posible bajo la represión que ejercía el feudalismo en el Siglo XVIII para divulgar nuevas ideas, nuevos planteamientos político-sociales. Fueron durante la época del capitalismo ascendente verdaderos standards de la libertad de expresión por escrito. Bástanos revisar las colecciones de periódicos de la Biblioteca Nacional para constatar la certeza de este hecho. En sus columnas tenían cabida todas las ideas que agitaban aquel ambiente.

En nuestros días, en pleno capitalismo monopolista, los periódicos y demás medios de información no tienen esa libertad de que tanto se jactan. Su línea está trazada por los grandes anunciantes que vienen a ser en nuestro país, los grandes intereses económicos norteamericanos. Son ellos los que deciden qué se le puede o no decir al público, desde luego para mantenerlo adormecido y crear así un ambiente que aleje el peligro de posibles reivindicaciones nacionales.

Las relaciones entre el anunciante y el medio informativo que han sido más o menos directas, se ven ahora entorpecidas por un intermediario típicamente de esta época: Las agencias de publicidad. Ellas son las encargadas de recoger los anuncios, trazar los programas publicitarios correspondientes y después distribuirlos a los órganos de información para que de esta manera lleguen al público.

En los grandes países capitalistas, estas agencias han devenido en únicas rectoras de la "opinión pública" y en contraloras de la vitalidad de las empresas periodísticas, de radio y televisión, a las que pueden elevar a las cimas de la holgura económica o hundirlas en el pantano del fracaso financiero.

No debe entonces causarnos extrañeza la voz de alerta dada por un reportero de un periódico vespertino que ha levantado ta-

maño alboroto en la pasada semana. Seguramente el señor Penelas no ha dicho todo lo que sabe ni ha querido referirse al caso concreto que motivara su planteamiento. Pero es suficiente para entrever que en Costa Rica ya se están convirtiendo en un peligro las agencias de publicidad.

No en un peligro para la libertad de expresión, radiada o televisada que, como dijimos, no existe y es uno de los tantos mitos del momento. Sino en un peligro para la estabilidad financiera de las empresas que a esos menesteres se dedican, las que de hecho quedan dependientes del capricho de los propietarios de esas agencias y expuestas a la bancarrota en ausencia de un acuerdo entre aquéllas y éstas.

Como factores de la producción en sí, las agencias de publicidad no desempeñan papel creador alguno. En nuestro país sirven para demostrar al pueblo que la ley de "la oferta y la demanda" tan grata a la libre empresa es un engaño, pues son las encargadas de "crear" la demanda de un producto determinado, aunque no sirva o sea superfluo.

En este aspecto, han cooperado activamente con el capital extranjero para quebrar empresas nacionales nacies y con muchas perspectivas de triunfo, pero incapaces de sostener una a-brumadora y cara propaganda frente a consorcios foráneos-poseedores de un amplio capítulo destinado a gastos de publicidad. Son causante así mismo de enormes males en la salud moral de nuestro pueblo, cuando lo envenenan con campañas propagandísticas ideológicas tergiversadoras de la realidad y perjudican a la economía del país cuando obtienen jugosos honorarios haciéndole publicidad a las instituciones del Estado, las que en buena lógica no la necesitan.

Por eso en Costa Rica ejercen una función negativa. Pero su poder es potencialmente absoluto. Pueden llegar a convertir a los directores de los medios informativos en simples figuras decorativas, sujetas a sus dictados. Algo así como el caso del rey inglés que reina pero no gobierna... y además, para como de males, bajo la angustia constante de una espada de Damocles económica pendiente sobre sus escritorios.

FERNAN BRUNKA

Buró Federal de Investigaciones (F. B. I.)

Se conoce bajo este nombre toda la organización de contraespionaje del Gobierno de los EE. UU. de Norteamérica y que también actúa contra el hampa menor en su propio territorio y fuera de él.

Esta organización fue creada durante la primera guerra mundial y desde entonces ha estado frente a ella, como principal cabeza directora J. Edgar Hoover.

Se caracterizó desde su creación por ser un cuerpo eminentemente antisindical y reaccionario. Casi que una prolongación de aquella bien conocida agencia Brinkman de detectives que fue utilizada a fines de siglo por los grandes magnates del acero y el petróleo para combatir huelgas e impedir cualquier movi-

miento a favor de mejoramiento de las condiciones de vida de la clase trabajadora. La agencia Brinkman de detectives fue la principal causante de la muerte de los Mártires de Chicago en 1888.

Muchos de sus antiguos componentes, cuando el F. B. I. fue creado, entraron a formar parte de esta organización.

Al igual que la Agencia Central de Inteligencia (C. I. A.), el Buró Federal de Investigaciones (F. B. I.) emplea tanto ciudadanos norteamericanos como de cualquiera otra nacionalidad, siempre y cuando hayan demostrado un "pedigree" limpio de manchas rojizas o inclinaciones de inquietud social.

Actúa esta organización con más aparato que la C. I. A., por lo me-

nos en apariencia y es quien organiza cursos, escuelas y prácticas para la policía de cualquier país que esté sometido a su control más o menos evidente.

Su trabajo se realiza, además, en estrecho contacto con la C. I. A. dentro y fuera de los EE. UU.

Sus reclutas, como cosa particular y mencionable, al igual que los hombres de la C. I. A., son de preferencia aquellos que no tienen ideales ni principios, pero en cambio una ambición muy grande. Mujeres y hombres de vida dudosa. Jugadores en dificultades, homosexuales, lumpen intelectual u obrero. Vagos de club y chantajistas. Profesores sobornables y deshumanizados. En una palabra, la hez del mundo.

Agencia de Seguridad Nacional del Pentágono (D. I. A.)

Este cuerpo ha sido creado en fecha muy reciente. 1º de agosto de 1961, después del formidable fracaso de la C. I. A. en la Bahía de Cochinos.

Agrupar a todas las armas del Ministerio de Defensa de los EE. UU., a saber, Marina, Aviación y Ejército. Es la reunión de los Servicios de Inteligencia Militar de cada uno de estos cuerpos en una sola estructura, pero que además de tener carácter defensivo también lo tiene ofensivo utilizando todos los recursos que el monstruoso presupuesto bélico les permite.

Este organismo fue creado por Robert S. McNamara y rivaliza con la C. I. A. en todos los campos. Sus oficinas principales están en el Fuerte Meade y en la actualidad construyen otras enormes instalaciones en Arlington, estado de Virginia.

Para hacer más fácil la labor de penetración, sabotaje, control político, espionaje económico, etc., los

servicios de esbirraje gringos disponen de múltiples mantos.

Como tienen mucho dinero para hacerlo, financian:

Cabarets y casas de prostitución (como centros de escuchas).

Salones de belleza (también con el mismo propósito).

Tiendas u otras empresas comerciales que puedan hacer preguntas razonablemente.

Periodistas o periódicos.

Crean cuerpos de aparente beneficio social como:

Rotarios, Juniors, 20-30, Leones.

Sin que esto quiera decir que todos sus adherentes sean espías o esbirros...

Periodistas influyentes o que trabajan en periódicos de amplia circulación.

Grupos civiles armados (cualquier coincidencia con el Movimiento Costa Rica Libre...)

Centrales sindicales divisionistas (O. I. T., Rerum Novarum, etc.)

Organizaciones supuestamente estudiantiles.

Organizaciones feministas anticomunistas o supuestamente cristianas.

Como cuerpos gubernamentales de penetración y esbirraje.

PUNTO IV.

AMERICAN FIEL SERVICE (A.F.S.)

AGENCY for INTERNATIONAL DEVELOPMENT (A.I.D.)

INTER AMERICAN GEODETIC SURVEY (I.A.G.S.)

CUERPOS CULTURALES PARA LA ENSEÑANZA DE IDIOMAS Y OTROS CUERPOS DE PAZ.

FUNDACION FORD (para subvencionar universidades y profesores).

Costarricense, mucho ojo a todos estos camaleones del neocolonialismo e imperialismo.

¡Denúncielos! ¡Conozca sus turbios manejos!
¡Desprécíelos!...

EN LA CRUZ

Grave atropello a campesinos

De la frontera norte nos llega la noticia de que Amadeo Morice, latifundista de aquella región, con la ayuda del Resguardo y del Agente Principal de Policía de La Cruz, ha puesto una cerca alrededor de la casa de Santos Rojas, un campesino con el cual tiene un litigio de tierras. El señor Rojas había ganado hace algunos meses el pleito en los Tribunales, pero ahora Morice, con ayuda de las autoridades, vuelve a poner la cerca que ni siquiera deja salida al señor Rojas. Queda preso en su propia casa, pues seis hilos de alambre le impiden salir. La actuación del latifundista, del Resguardo y del Agente de Policía no tiene base en ningún fallo ni or-

den judicial, por lo que puede considerarse como un grave atropello a los derechos de un honrado campesino y a las leyes de la República.

En esta trama del latifundista Morice participa también el agente auxiliar de policía de Guapiñol, el cual no llegó a intervenir cuando el señor Rojas lo llamó para que viera el atropello que estaban cometiendo en su contra, pero sí pudo llegar cuando Morice lo llamó para que le ayudara a poner cerca a la vivienda de Rojas.

La pelea alrededor de este asunto ha llegado a tal extremo, que nuestro corresponsal, señor Bo-

gantes, informa que él tuvo que ayudar a Rojas a arrancar la cerca, para que pudiera salir, pero que al día siguiente fue el Agente de La Cruz, señor Zamora, quien volvió a ponerla. Cuando Rojas dijo que para hacer aquello necesitaban una orden judicial, el Agente lo dijo que él lo hacía por su propia autoridad. . . .

La situación de este campesino, y de muchos otros que han sido atropellados en aquella zona por los latifundistas y las autoridades, ha sido puesta, según nos informan, en conocimiento del Instituto de Tierras y Colonización, sin que éste haga nada para resolver el problema.

Política contradictoria del ITCO en San Dimas

Nuestro corresponsal en La Cruz nos informa que los campesinos de San Dimas están confundidos ante las promesas y actitudes del ITCO. Según dice, el Gerente, señor Salazar Navarrete, los visitó y les dijo que podían seguir cultivando la tierra porque sus parcelas serían respetadas. Los ocupantes de aquellas tierras quedaron contentos porque recién temen se les había amenazado, por parte del Instituto de Seguros, con el desalojo.

Sin embargo, su alegría duró poco, porque ahora ha llegado el ingeniero Jerónimo Meza, del IT-

CO, a realizar la parcelación y les dice a los ocupantes que solamente se les reconocerán seis manzanas y media de terreno, sin especificar si les van a pagar las mejoras en la parte que se les quite.

Seis manzanas en esa región de poca agua no pueden sostener ni en la miseria a una familia.

Todo esto hace que los campesinos no puedan estar seguros de cuál es la política del ITCO y que se hayan renovado los temores que los han llevado a luchar anteriormente por la defensa de las tierras que ocupan desde hace muchísimos años.

Un gran acontecimiento continental

El concurso literario de la Casa de las Américas

Ida Vitale y el milenarismo problema de los viajeros: llevar, en las mismas maletas, exactamente el doble de lo que se trajo. Diablos, discos, "este precioso detalle floklórico", libros. La habitación del Habana Libre es un pequeño campamento convulsionado. "Estos cubanos son excesivamente atentos" —dice Ida con una sonrisa penosa. "Y encima una entrevista" —pienso—. La poetisa uruguaya Vitale, autora de tres libros consagratorios, fue jurado de poesía en el quinto concurso de la Casa de las Américas, que acaba de finalizar. Ella dice: "El encuentro con el material nos produjo una impresión entre satis-

fecha y aterrada. En poesía había 93 manuscritos, algunos de impresionante tamaño. Como es habitual éste fue el género más concurrido, aunque esta vez fue seguido de cerca por el teatro".

"Claro está que la primera selección, aunque lenta fue bastante fácil. Quedaron entre manos unas veinte obras, que en nuevas relecturas paran en diez; otra vez aumentadas en el cotejo con los compañeros del jurado, y por fin, detenidas en cinco. La discusión fue, limitándose a los extremos, apasionante y agobiadora; de todos modos, satisfactoria".

¿Sobre el criterio selectivo?: "La calidad; no olvidamos que estábamos en Cuba, en Cuba revolucionaria, en un país joven que está en buena parte redescubriéndolo todo y tratando de hacer las cosas de la mejor manera posible. No olvidamos que el concurso de la Casa de las Américas, como con generoso ánimo insistió desde el principio Haydée Santamaría, aspira a ser una muestra de la mejor literatura latinoamericana actual".

El primer premio fue para Mario Trejo, argentino. "Una obra lucida, inteligente, la más orgánica que se presentó al concurso; yo la calificaría de poesía propiamente argentina". Ida dio su voto a este primer premio, pero no sin discusión. Sus preferencias iniciales fueron para el libro que resultó ser del chileno Gonzalo Rojas, "un libro excelente, muy vital con esa cosa telúrica que tiene toda la poesía chilena", para el que pidió una mención, recomendando sea publicado.

"Por supuesto, agrega Ida, hubiese querido defender alguna obra que luego me resultara uruguaya, pero nuestra representación, si la hubo, no alcanzó el nivel en que se colocó el concurso y que en verdad fue muy alto. El fervor editorial se ha acrecentado en el Uruguay en este año, se publicó mucho, y es probable que hubiese pocos inéditos en condiciones de ser presentados".

Sobre los jurados: "Bueno, aunque hubo cierta expectativa en cuanto a la integración final de los jurados, el nuestro, el de poesía, pudo reunirse y ponerse a trabajar bastante pronto. Dos de los miembros ya estaban en La Habana, el cubano Heberto Pradilla, explosiva mezcla de incisivo espíritu crítico, buena información, exceso de trabajo y valiosa poesía y el norteamericano Marc Schleifer, buen amigo de Cuba y —nadie que haya visto sus largas piernas en el vestíbulo del Habana Libre me lo discutirá— el más alto poeta del contorno".

Y agrega: "Con Blas de Otero llegamos con media hora de diferencia, en distintos aviones, pero siguiendo el mismo recorrido. Habíamos estado juntos en el mismo hotel de Praga, en los mismos aeropuertos de Irlanda y Canadá, sin reconocerlo. Pero había una justificación: es el menos fotografiado de los poetas famosos, supongo que por ese arisco carácter montañés, que luego se va abriendo de a poco".

Para completar con Ida Vitale, este excelente jurado que discutió "minuciosamente y apasionadamente" cada una de las obras, llegó "por último, Juan Gelman, el más importante, para mí, de los poetas argentinos jóvenes".

Por fin, "entre los aplausos que siguieron a la proclamación de los premios del concurso de la Casa de las Américas, deben de haberse escapado los suspiros de alivio y paz interior del equipo de organizadores. Porque aunque lo sospechamos, sólo ellos han de tener clara con-

ciencia de lo que significa organizar año a año este ambicioso concurso hispanoamericano, desde aquí, desde Cuba, batallando contra un cerco de dificultades que el bloqueo norteamericano teje y reteje en torno a la isla y que si bien, en última instancia, se muestra cada vez más impotente, no deja de aparejar molestias y dificultades".

Sobre Cuba: "Mi experiencia, forzadamente breve, es, pese a su brevedad, lo bastante compleja y apasionante como para poder reducirla en unas pocas palabras. De todos modos, si tuviera que subrayar algo sería el salto que a mi parecer ha dado la revolución desde el fervor

un poco catóico a este fervor constructivo y organizado de hoy".

"Una revolución implica confusión, arrebatos, incluso inseguridad en ciertos rumbos. Pues bien, creo que Cuba ha pasado ya esta etapa. En diversos ambientes se produce la autocritica superadora, la revisión constructiva. Autocritica que va acompañada, como era deseable, por la libertad de impresión, necesaria y estimulante".

Ida Vitale viaja hoy hacia Montevideo, por lo tanto no ha dejado, durante todo el tiempo de rellenar maletas. Y de rezongar con afecto de la abrumadora hospitalidad de los cubanos.

Nasser condena bases militares extranjeras

EL CAIRO, Feb. 23.—"El pueblo egipcio comprende muy bien el serio peligro que significa para todos los árabes y para los pueblos amantes de la libertad la presencia de bases militares extranjeras y en particular, las de Chipre y Libia", afirmó el presidente de la República Árabe Unida, Gamal Abdel Nasser, en un mitin organizado para festejar el día de la Unificación de Egipto y Siria en 1958.

"Dichas bases, dijo, amenazan nuestra independencia y libertad. Nosotros apoyamos sin condiciones la lucha del pueblo chipriota contra el neocolonialismo, por la liquidación de las bases extranjeras".

Nasser reiteró que estaba de acuerdo en retirar paulatinamente sus tropas del Yemen, siempre y cuando cese la intervención extranjera y los complotos contra la revolución yemenita.

Luego de señalar los éxitos económicos obtenidos, afirmó que la RAU será un país modelo que servirá muy pronto de ejemplo en la aplicación de los principios socialistas.

"Nosotros no podemos cambiarlo todo en un día, sin embargo los resultados están ya a la vista, los vemos en Assuan y lo vemos en la producción industrial que ahora supera la producción agropecuaria.

Insistiendo en el tema el dirigente egipcio dijo que en Heluan se construyen grandes fábricas y que en la provincia de Tahrir se han ganado al desierto 100 mil hectáreas de tierra.

Finalmente manifestó que la unificación de Egipto con Siria era bastante más significativa que la escisión, y que el pueblo árabe cree firmemente en su idea de unidad.

Bloqueo contra Cuba un fracaso total

MOSCU, Feb. 24.—"Pravda" comenta hoy las presiones del gobierno de Estados Unidos a sus aliados para que no comercien con Cuba y llega a la conclusión de que el bloqueo norteamericano contra Cuba es un fracaso total.

Las amenazas contra Inglaterra y otros países —dice en un artículo N. Kurdiúmov— han llenado de asombro a los comentaristas más avezados.

Kurdiúmov analiza las expresiones vertidas por la prensa norteamericana sobre el fracaso del bloqueo económico y al efecto cita las palabras del corresponsal del "New York Journal American" D. Roberts quien después de un reciente viaje a Cuba afirmó que "la situación del gobierno de Castro es mucho más sólida que nunca antes".

Se crea la impresión de que el bloqueo no molesta en absoluto al gobierno de Castro, añadió el corresponsal norteamericano.

El comentarista de "Pravda" destaca que incluso la prensa norteamericana ha calificado las amenazas de Washington contra sus aliados de "expresión de debilidad" y gesto absurdo e indica que dichas amenazas y sanciones probablemente estén encaminadas únicamente a satisfacer las exigencias de los elementos de derecha más extremistas

del país.

Los dirigentes de la política exterior norteamericana —dice Kurdiúmov— saben a la perfección que sus aliados más cercanos de la OTAN comercian con Cuba porque obtienen beneficios para sí, y el bloqueo fracasa.

En los círculos de negocios norteamericanos crece la certidumbre de que la política miope de Washington perjudica, en primer lugar, a los Estados Unidos, agrega el comentarista de "Pravda".

A continuación cita la opinión del diario "Boston Herald" y dice que este periódico refleja el estado de ánimo de los comerciantes locales al afirmar que el bloqueo contra Cuba es un fracaso.

En los últimos tiempos —dice el diario en cuestión— varios países, entre ellos Gran Bretaña y Bélgica, buscan los encargos de Cuba y los intentos de Estados Unidos de "cambiar esta tendencia" no han tenido éxito.

En estas condiciones ha llegado la hora de lanzar por la borda el bloqueo económico contra Cuba, dice en su comentario el "Boston Herald". Kurdiúmov termina señalando que Cuba socialista crece, se fortalece y desarrolla a pesar de todos los esfuerzos en contra que realiza el imperialismo norteamericano.

Empeoran las relaciones de Estados Unidos con sus aliados

PRAGA, Feb. 21.—"Insensato, prepotente y absurdo", son los calificativos que acompañan en todo el mundo, la noticia de que Estados Unidos suprimirá o congelará la ayuda a los países que comercien con Cuba", dice hoy el periódico Rude Pravo.

El periódico constata que la decisión norteamericana dirigida contra la libertad del comercio internacional es repudiada en todas partes: unos lo hicieron con moderación, otros con vehemencia, pero todos coincidiendo.

"Rude Pravo", hace referencia a la reacción que provocó la medida entre los países aliados de Estados Unidos en la OTAN, y señala la ineficacia de las amenazas de Washington.

Recuerda que en el año financie-

ro anterior, la ayuda norteamericana a Francia fue apenas de 30 millones de dólares y a Inglaterra, un millón, suma que equivale a los gastos de adiestramiento de oficiales británicos en los Estados Unidos.

En cuanto a Yugoslavia, dice Rude Pravo, a pesar de que la nueva ley norteamericana advierte que se podrá cortar la ayuda militar, en el pasado período fiscal, Yugoslavia no recibió ningún tipo de esa ayuda, y sólo hubo negociaciones en torno a un saldo de cien mil dólares que serían desviados a la asistencia económica.

"Lo que nadie duda —advierte finalmente Rude Pravo— es que el nuevo intento norteamericano de crear una barrera en torno a Cuba, será igualmente ineficaz".

Reconoce el presidente L. Johnson superioridad de la Unión Soviética en técnica cósmica

NUEVA YORK, Feb. 24.— El presidente Lyndon B. Johnson, en un artículo que publica la revista "Saturday Evening Post" señala el atraso de la técnica cósmica de los Estados Unidos en relación con la Unión Soviética.

Johnson opina que ello se debe a que los Estados Unidos, en el transcurso de los "dos últimos decenios del impetuoso progreso científico no lograron establecer las relaciones debidas entre los científicos y los políticos".

"La dirección política norteamericana —agrega Johnson— ha repetido la falta clásica de los dirigentes políticos, cometida en el transcurso de muchos siglos, considerando que la cumbre del poder significa la cumbre de la sabiduría".

Y los ciegos verán gracias a la ciencia

RIO DE JANEIRO, Feb. 25.—El niño Gileno Borges, de 13 años, ciego de nacimiento, obtuvo la visión después de haber sido operado por el oftalmólogo brasileño Paulo Barros en la ciudad de Recife.

Para inyectar las córneas a Gileno, el oftalmólogo Barros utilizó las de personas que habían muerto cuatro horas antes de la intervención. El niño, natural de Manaos, se encuentra bien.

Cuba devuelve barco

LA HABANA, Feb. 24.—El gobierno revolucionario de Cuba hizo entrega hoy del barco camaronero "Johnny Reb", de matrícula norteamericana, en atención a la promesa formal del gobierno de Estados Unidos de que serán devueltas las banderas nacionales sustraídas de barcos pesqueros cubanos.

El "Johnny Reb" de 62 pies de eslora, fue traído a Cuba por el pescador norteamericano Denys Kirby en acto de desagravio a este país por las embarcaciones que fueron secuestradas el pasado dos de febrero cuando se encontraban pescando en aguas internacionales.

Previamente a la entrega del camaronero, se efectuó una investigación ocular comprobándose que la embarcación se encontraba en perfecto estado y completamente lista para navegar con sus propias máquinas, hallándose en orden todas sus pertenencias.

La investigación fue presenciada por el Cónsul de la embajada Suiza en La Habana —que representa los asuntos de Estados Unidos— Jacob Etter, y el propietario de la nave, Charles S. Griffin.

Por la parte cubana se encontraban presentes el director de la flota del golfo, Ramón Gutiérrez Pardo, el capitán Carlos Fernández en representación del Ministerio del Interior, y el Subdirector del Protocolo del Ministerio de Relaciones Exteriores Manuel Pérez Hernández.

El cónsul suizo declaró que se encontraba completamente satisfecho por la forma en que se había efectuado la entrega y expresó su complacencia por la actuación de las autoridades cubanas.

El propietario Griffin manifestó su gratitud por haberse devuelto la embarcación en perfecto estado y por las facilidades recibidas del gobierno de Cuba.

El "Johnny Reb" salió a las 10 y 25 de esta mañana (hora local) de la bahía de La Habana, acompañado en la travesía rumbo a Cayo Hueso por otro camaronero, el "Moby Dick".

En el "Moby Dick" llegaron ayer a esta capital Griffin y su hermano John, con el fin de que cada uno condujese los dos camaroneros en el viaje de regreso a Estados Unidos.

El jueves pasado, la embajada suiza comunicó al gobierno de Cuba que el Departamento de Estado norteamericano se comprometía formalmente a devolver las banderas sustraídas de las cuatro embarcaciones cubanas, durante su secuestro de 17 días en Cayo Hueso.

La sustracción de las banderas nacionales, así como de avíos de pesca, otros objetos y viveres, fue denunciada aquí al Primer Ministro Fidel Castro por los pescadores integrantes de la tripulación.

Los pescadores cubanos regresaron al país después de estar arbitrariamente encarcelados y ser sometidos a un juicio ilegal, acusados de violar las aguas territoriales norteamericanas.

Policías asesinan portorriqueños Racismo oficial en Nueva York

NUEVA YORK, Feb. 24.—Más de quinientas personas, amigos y vecinos, marcharon en silencio hoy más de una milla a todo lo largo de las calles de Harlem, hasta la Iglesia de la Agonía, donde se ofreció una misa de réquiem a los restos mortales de Frankie Rodríguez, el joven puertorriqueño muerto el pasado martes por un policía vestido de paisano.

El policía que le dio muerte alegó que había sido atacado por él.

La policía de Nueva York dio muerte también a dos obreros borinqueños el pasado 15 de noviembre.

Al pasar frente al distrito 23 de la policía los manifestantes lo hicieron en línea de tres en tres volviendo a plegarse después para continuar por el centro de la calle hasta la iglesia. Ayer frente a esta estación de policía se congregaron unas trescientas personas quienes exclamaban y llevaban escrito en cartelones: "Asesinos", "Abajo el maltrato policíaco".

Dos ministros protestantes acusaron desde el púlpito al departamento de policía de Nueva York por el maltrato y la "falsificación de los hechos" en el caso de la muerte a balazos de Francisco Rodríguez.

Por otra parte, en una entrevista, un líder de la "asociación nacional pro derechos civiles de los puertorriqueños" denunció anoche que los policías de posta en ciertas zonas de Nueva York actúan como si fueren "mayorales" sin respetar los derechos constitucionales de los puertorriqueños.

Gilberto Genera Valentín, miembro del Comité Directivo de la Organización, recordó en la entrevista por radio que los recientes asesinatos de puertorriqueños por la policía —los dos del 15 de noviembre y el del martes pasado— son "evidentes manifesta-